

en Dios y en los reyes. Los carlistas de hoy son como los jacobitas de 1745, la flor y nata de la nación, hombres para quienes las dignidades y las riquezas y hasta la misma vida no son nada en comparación de lo que consideran su deber y su honor.

«Habiendo, ántimamente, un renacimiento notable de la actividad carlista en España, y se advierten síntomas de un período más lúcido por la Legitimidad. Durante los primeros años que siguieron á la terminación de la guerra, el gobierno demostró una vigilancia y una energía que hicieron casi imposible toda conspiración; pero después le han dado tanto que hacer sus enemigos domésticos (los republicanos, los zorrillistas y los anarquistas), que no ha tenido tiempo para ocuparse de los carlistas. Verdades que vigila lo que hacen en el extranjero y que emplea contra ellos influencias de mala ley en los negocios electorales, pero les deja efectuar abiertamente una agitación política.

«Los carlistas han trabajado con ahínco en perfeccionar su organización en todo el Reino, y tengo motivos para creer que si levantasen de nuevo su bandera podían contar con la seguridad del triunfo. Don Carlos es uno de los hombres que más fuertes sentimientos que existan en España, y que se dio por esta última guerra le fué estar tan quieto que no volver á empezar la lucha si no tenía la seguridad de salir vencedor. En todas las ciudades y aldeas de las regiones montañosas se han formado juntas y establecido círculos de recreo, en los cuales se leen los periódicos carlistas. El Correo Español, Ingleculo y batallador, se publica diariamente en Madrid, y hace las más acertadas y más entendidas de las constantes alusiones que contiene acerca de Carlos VII, de la reina doña Margarita y del príncipe de Asturias. Muchas poblaciones de provincia tienen su periódico carlista semanal, y hasta hay un periódico satírico, La Calaverada, que se burla atrozmente del señor Cánovas. En varios puntos del país se celebran á menudo reuniones, en las cuales se renueva el juramento de fidelidad al soberano. Una campaña de este género o se realizó el mes pasado en las comarcas del Norte de España, y el entusiasmo demostrado en ella ha sido lo que, al parecer, ha hecho comprender al gobierno toda la importancia del movimiento.

El gobierno se esfuerza por conseguir que el Papa desautorice á la causa carlista, pero no es probable que San Santidad acceda á ello. La misión de don Carlos á las órdenes de don Juan, que los legitimistas franceses se abstengan, por ahora, de molestar á la República, ha estrechado los lazos que le unen á la Santa Sede; y los carlistas han cobrado nueva energía al saber que su soberano se ocupa, ahora más que nunca, de sus intereses. Creen que su triunfo es solo cuestión de tiempo.

«Don Carlos no es un simple pretendiente, como Montmouth y el Príncipe de Orange, ó un conde de París. Es el heredero directo de los reyes de España, y los legitimistas tienen por fuerza que reconocer sus derechos á la corona. «Al primer síntoma de verdadero éxito se reunirán, indudablemente, alrededor de la bandera de D. Carlos muchos indios y muchos oportunistas, para quienes es desgraciadamente la organización, el partido carlista y lo que le sucede y suponen sus principales jefes. Hasta hace poco tiempo se habían abstenido de tomar parte en las lides parlamentarias, pero, en vista del triunfo que han alcanzado en las elecciones provinciales, van á organizarse con más cuidado sus fuerzas políticas.»

«Los adelantos del movimiento carlista serán seguidos con interés en Inglaterra, por que fueron muchos los compatriotas nuestros que tomaron parte en la guerra pasada, y serán muchos los que tomen parte en la próxima. El movimiento es una revolución contra el espíritu de la época. Una revolución, sí, pero de las buenas.»

Ayuntamiento

Sesión 3^a Noviembre de 1902

Presidió el Sr. Lizarruri y asistieron los Sres. Irujo, Gil mes, Acha, Elosegui, Echeverría (D. Diego), Otero, Echeverría (D. Feliciano), Irazorza (D. Francisco), Nerecán, Petreiras, Rezola, Lerchundi, Egiz, M. Casaga, Luzuriaga, Salazar, Pradera y Lasaite.

«Al terminar de leer el acta de la sesión anterior por el Sr. Echeverría (D. Feliciano) hizo notar que en la sesión anterior no se había conseguido la pregunta por el alcalde de respecto á un escrito del gobernador civil autorizando al Ayuntamiento para contratar con D. Marcial Aguirre, la terminación del monumento á Oquendo; y á lo cual había contestado el interpelado manifestando que tenía por consecuencia la petición de exención de subasta para el caso en que el Ayuntamiento contratase con el Sr. Aguirre, por lo que pidió el Sr. Echeverría que se hiciera constar en el acta la citada declaración.

«Comunicación de la alcaldía de Fuenterrabía, remitiendo 150 pesetas de los fondos municipales, 50 de los concejales, y 50 de la Cofradía de Mareantes, para la suscripción y á beneficio de las familias de los naufragos.—Se acuerda dar las gracias.—»

«Comunicación del administrador de arbitrios, manifestando que tendrá presente la advertencia del Ayuntamiento para redoblar la vigilancia en la cantina de Atocha, á consecuencia de la valla que se va á establecer para las obras de la nueva fábrica de tabacos.—Entorado.—»

«Idem del gobernador civil, desesti mandando un recurso de alzada referente al adeudo de un trozo de la calle de Zubietá.—Entorado.—»

«A la comisión de Hacienda pasaron una certificación del director de la fábrica del gas de que D. Cayetano Sotelo se puede abonar el 2.º pago, por obras en el edificio de la sala de máquinas; líquida

ción de las obras de construcción de una viga en el antiguo cementerio de San Bartolomé; id. de las obras ejecutadas por D. Luis Bas en las aceras de la calle de General Echagüe y en la manzana número 49, y certificación del director de la fábrica de tabacos en construcción de las obras ejecutadas durante el mes de Septiembre, cuya mitad debe abonar el Ayuntamiento.—»

«A la comisión de Gobernación pasaron el Ayuntamiento en la manzana número 20 ó 30 de la marroquina del Mercado de la Brecha; idem de don Fructuoso Gómez al puesto número 31 de la marquesina del mercado de la brecha; idem de Agustín Rodríguez al puesto número 4 de idem idem; idem de Ramón Buzacabeas par que se aumente el servicio de celadores en el barrio de Amara.—»

«Solicitud de don Domingo Escala y consortes para que se construya la baranda destinada á cargar los carros de basura, cerca de la calle de San Martín.—A la comisión de obras.—»

«Solicitud del alcalde pedáneo del Antiguo para que se construya un lavadero cubierto en el cuartel barrio.—»

«E. Sr. Echeverría pidió que se volviera á llamar la atención del citado alcalde pedáneo acerca del modo que tiene de dirigir el Ayuntamiento, que se tomen las debidas precauciones en los desagües próximos á sus casas del barrio de San Martín, que se le indemnice de los perjuicios sufridos y se proceda á la formación del expediente de expropiación.—Que se agregue al expediente.—»

«Idem de D. Jerónimo Flores, rogando se reconozca el camino y puente de Andrestegui.—A la comisión de Obras.—»

«Idem de D. Ramón Echeveste para dar salida á las aguas lodovizas de la casa letra F, de la calle del Príncipe.—A la comisión de Obras.—»

«Idem de D. Ulpiano Campión presentando planos de la casa de D. José Fernández de Gamba trata de construir en el barrio de Gros.—A la misma comisión.—»

«Idem de D. Ulpiano Campión presentando planos de la casa que D. Ramón Florio trata de construir en el barrio de Gros.—A la misma comisión.—»

«Idem de D. Gerónimo Irujo, presentando planos de la casa que trata de construir en el solar Aº de la manzana 49.—A la misma comisión.—»

«Idem de D. Saturnino Urbieto, con traslado del Depósito de Olarain, para que se ponga á los perjuicios que ha sufrido por la obra número 49, la cantidad que se crea conveniente.—A la misma comisión.—»

«Comunicación del presidente del Consejo de Administración del ferrocarril de Elgoibar á esta ciudad, rogando se le conceda un plazo de 15 ó 20 días para la terminación del proyecto de emplazamiento de la estación de esta ciudad.—Se acuerda conceder 20 días de plazo.—»

«Memoria, planos y presupuestos que presentan los arquitectos municipales para la construcción de un puente de piedra frente á la estación del ferrocarril del Norte.—A la comisión de Obras.—»

«Resolución dictada por el ministerio de Hacienda desechando el recurso de alzada interpuesto por D. Ramón Antonio de Guereca, respecto á indemnización por las obras con arcos en sus soportes de la manzana número 49, á la corporación acordó dar traslado al interesado y proceder á hacer desde luego el expediente de expropiación.—»

«Se aprobó la nota de los jornales satisfechos la semana pasada que ascienden á 1.531,42 pesetas, y pasaron á examen del síndico varias cuentas importantes 3.346,45 pesetas.—»

A continuación se leyeron los siguientes informes:

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA:—»

«A la instancia de D. Hipólito Urujo, que solicita abrir un establecimiento de vinos en la casa número 34 de la calle de Puyuelo.—Aprobado, accediendo.—»

«A la idem de D. Francisco Ruiz, solicitando una gratificación por el servicio que ha prestado, de conducir enfermos variosos al Hospital de Manteo.—Se le gratificará con 50 pesetas.—»

DE LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN:—»

«A la petición que hace D. Alejandro Mayorral, del puesto número 35 del mercado de San Martín.—Concedido.—»

«A la idem de D.ª Josefa Lujambio, del puesto número 29 de la marquesina de la Brecha.—Concedido.—»

«A la idem de D.ª Dolores Lopez, referente al servicio de albergar á pobres transeúntes.—Que se atenga á las instrucciones que se le dieron.—»

«A la instancia de D. Francisco Nieves, de la casa número 10, solicitando un aflojador de Ayolet, solicitando un aflojador de Ayolet.—Se le concede al solicitante y á los demás fonderos de los barrios rurales.—»

DE LA COMISIÓN DE OBRAS:—»

«A la denuncia presentada por el alcalde pedáneo de Ulla, acerca del mal estado de una alcantarilla en Atochegorrieta.—Se acuerda proceder al arreglo.—»

«A la instancia de los Sres. Latouche y Coca, sobre autorización para instalar cables aéreos para la luz eléctrica.—De cesados por no haber llenado todos los requisitos.—»

«A la idem de don Saturnino Urbieto solicitando se declare de fuerza mayor el derrumbamiento de un muro en Olarain y se abone los perjuicios.—Se nombraron peritos, para que dictaminen á los señores don Manuel Echave y Galvan de Ayala.—»

«Al ofrecimiento de piedra que hace el Sr. Arrillaga para la carretera de Irujo.—Agradecidas las subastas.—»

«A la instancia del Sr. Oriozola y hermano solicitando el reconocimiento de una casa.—Puede ser habitada.—»

«A los planos presentados por el señor Sopena para la construcción de una casa en Arriola.—Aprobados.—»

«A los que presenta el Sr. Bujordet para la construcción de una galería.—Aprobados.—»

«A los que presenta el Sr. Sierra para la construcción de dos casas en la manzana 30.—Aprobados.—»

«A los que presenta el Sr. Osinalde para construir un mirador en la casa número 3, de la calle de la Alameda.—Aprobados.—»

«A los que presenta el Sr. Mendía de la ampliación de la casa que trata de construir en el Ensanche Oriental.—Aprobados.—»

DE LA COMISIÓN DE FOMENTO:—»

«A las observaciones consignadas en el acta de fin de curso por los profesores de la escuela de Artes y Oficios para la organización del personal.—A petición del señor Echeverría queda sobre la mesa.—»

«A la petición del Teatro Principal por la sociedad «La Beneficencia», para una función á beneficio de los huérfanos de los fuegos y de las familias.—Denegado por estar organizando otro concierto el Ayuntamiento.—»

«A las proposiciones que hace el señor Bertramati para actuar con una compañía de ópera en el Teatro Principal, durante el próximo invierno.—Desochoadas.—»

«Se leyó una moción de la comisión de Hacienda proponiendo que por los arcaos municipales se emprendan los estudios de ensanche en el barrio de Gros.—»

Aprobada por la corporación se nombró una comisión denominada de «Ensayos» compuesta de los señores Samaniego, E. y Hvarría (D. Diego), Pradera, Irazorza (D. Francisco) y D. Ignacio.—»

«El señor Echeverría dió cuenta de los trabajos realizados por la comisión especial nombrada para el reparto de socorros á los naufragos, y el señor Acha dió resultado del festival celebrado en el Gran Casino en favor de las familias de los mismos.—»

«El señor Irujo dijo que habían sido reformados algunos contadores del agua, y pidió que se concediera á los propietarios el plazo de un mes para que lo hagan de los que todavía no están arreglados, dando el encargo para que por sí y ante sí corte la cañería en aquellas casas donde al entrar el plazo no se haya llevado á cabo el arreglo de los contadores.—»

«Así lo acordó el Ayuntamiento.—»

«El Sr. Güemes dió cuenta de la marcha que siguen los trabajos que practica la cuadrilla de pasos y arbolados en el del Urumea, advirtiendo que el arreglo del citado paseo costaría más de 2.000 pesetas, no obstante aprovecharse toda clase de materiales.—»

«En vista de esto, preguntó si las obras deberían sacarse á subasta ó continuar haciéndolas por administración.—»

«Se acordó continuarlas por administración.—»

«También pidió el Sr. Güemes que se hiciera desaparecer la célebre barraca de la luz eléctrica.—»

«Así lo acordó el Ayuntamiento y se levo á la sesión, que comenzó á las cinco y media y terminó á las ocho de la noche.—»

Noticias

El gobernador civil ha pasado á Informe de la comisión provincial la instancia del prófugo José Arceca, que solicita la gracia de indulto.—»

El martes por la noche se verificó en Vitoria una segunda prueba de la luz eléctrica en la fachada y la fábrica y en el salón principal, en cada uno de cuyos salones se colocó una lámpara de arco voltado de mil docientos bujías, que iluminaban parte de la calle de San Pedro, y funcionaron con regularidad y sin oscilaciones, muy comunes en esta clase de aparatos.—»

En el cuarto de socorro fué ayer tarde curado el trabajador Francisco Alberdi, que sufrió varias contusiones de consideración en la pierna derecha por haberse metido en un montón de cal viva en una obra del ensanche oriental.—»

En el partido de sbito celebrado el martes en el frontón de «Fiesta Alegre» de Madrid lucharon Belouqui y el Chiquito de Abando (blanco), contra Muchacho y Tandilero (rojo).—»

Los primeros, gracias al maravilloso juego de Bloqui, sacaron desde un principio gran ventaja sobre sus contrarios, sin que éstos, que también trabajaron con verdadero arte, lograran igualar en un solo turno.—»

La cédula acertó dando monio por los blancos, que dejaron á la pareja americana en los últimos.—»

«Se hicieron muchas travesías, y el público que ocupaba casi todas las localidades salió muy satisfecho.—»

El partido resultó muy interesante.—»

«El cochero José Ansa Damborcarena nos ruega hagamos público que nada tiene que ver con el José Ansa que anteaer anduvo con otro á mojonones en el paseo del Boulevard.—»

Según dicen de la importante villa de Lasgudiar, ha terminado ya la cosecha, rindiendo un producto de 160.000 cántaras, 40.000 menos que en igual época del año pasado, por extraordinariamente superior en calidad y colores. Diversos compradores de uva han apareado frutos suficientes para elaborar 7.000 cántaras, quedando á aquella bodega 90.000 de una fuerza alcobó los tiempo ha no conocida en todo el tercio de esta villa.—»

En varios viejos se ha despachado durante el mes de Octubre más de la mitad de las existencias á precios ruinosos.—»

En el muelle han empezado á colocarse nuevos smaraderos de hierro, fabricados en la fundición de Pasajes.—»

La fibre de mudanzas que empezó en el Brasil con el desmoronamiento del Emperador don Pedro, en causa ahora de que se piense levantar una nueva capital de la llamada Federación brasileña.—»

La Nueva España se emplatará en una zona de 14.000 kilómetros cuadrados, trezada en la meseta central del Brasil.—»

Esta designación, la ha efectuado una comisión científica de la cual forman parte dos astrónomos, un mélico higienista, cinco ingenieros geógrafos, un naturalista y dos mecánicos, á los que se agrega una fuerte escuadra, no tanto por ayudarles en los trabajos de campo, como por defender á la comisión del posible ataque de los indios.—»

En la estación férrea de nuestra ciudad notase estos días algún movimiento en la exportación de vinos.—»

Las gestiones hechas por el Ayuntamiento de Pamplona cerca del diestro La gartija para que éste tomara parte en las corridas que se celebran en aquella ciudad durante las fiestas de San Fermín, no han tenido ningún resultado.—»

El célebre diestro ha contestado al emisario del Ayuntamiento pamplonés lo que ya es público y conocido: «Que no quiere aceptar ningún contrato para el año que viene, en el que antes de cortarse la coleta, boreará cuatro corridas en Barcelona, Valencia, Bilbao y Madrid, en las que será empresario.—»

Por el gobierno civil se han remitido al ministerio de la Gobernación los expedientes instruidos á instancia de don Joaquín Susperregui y D. José María Lizaso, solicitando la exención del servicio militar para sus hijos Cosme y José María, respectivamente.—»

Dicen de Pamplona que corre la voz de que el consejo de guerra encargado de ver y fallar la causa instruida contra 28 soldados, un teniente, un capitán y un jefe del regimiento de la Constitución, ha sancionado imponiendo las penas pedidas por el fiscal, con la diferencia de haber señalado mayor pena que la pedida, al teniente.—»

Se dice también que el auditor de Guerra no se muestra opuesto á tal sentencia, pero que la autoridad superior la considera digna de atenuación.—»

La severidad del czar.—»

Hace días tuvieron un violento altercado los generales Zwislatovoff y Rippenkamp, de resultados del cual quedó medio concertado un duelo.—»

El czar ha llegado á enterarse de esto y ha llevado su severidad con los generales hasta el último extremo: á uno le ha condenado á servir de soldado raso en el ejército, después de sus sesenta años de servicio, y al otro lo ha degradado en público de todos sus títulos.—»

Hoy sale para Zaragoza con su distinguida familia el teniente coronel don Gonzalo Uzurrun.—»

El domingo próximo se verificará en el Teatro del Circo el concierto organizado con el valioso concurso del laureado orfeón de Bayona Biarritz, en beneficio de las familias de los naufragos de la travesía Biscano.—»

El programa es de lo más escogido, pues en él figuran el coro La caza del conserje, con el que obtuvo aquella sociedad el gran premio de honor en el último concurso de Bilbao, y Los hebreos cantinos, que es el coro que cantó el orfeón de Olorón y que tanto llamó la atención en el concurso celebrado en esta ciudad hace dos años.—»

En Pamplona quedó anteaer constituida la nueva Diputación que la forman los señores Echeverría, á quien corresponde el cargo de vicepresidente, Ercia, Gastón (D. Ricardo), Guelbenzu, Gatzelu, Araziza y Eroz, habiéndose correspondido salir á los señores Jadraque, Gastón (D. Joaquín) y Bermejo.—»

Por fin... el Ayuntamiento ha acordado hacer desaparecer del paseo del Urumea la barraca de la luz eléctrica.—»

La recaudación obtenida en el festival del Gran Casino ascendió á 1.291 pesetas, á las que hay que agregar 28.35 cedidas por el encargado de la guarderropía señor Laborde, que suman en junto pesetas 1.319,35.—»

De ésta hay que deducir 35 pesetas por gastos de conducción de platos, y coste de los cartones, quedando un beneficio líquido de 1.284,35.—»

Leemos en la Independencia Bélgica: «La ciencia de la electricidad práctica va á perder á uno de sus grandes genios, á crear las informaciones de un diario profesional.—»

La sociedad americana que desde hace muchos años venía subvencionando á Edison para ayudarle en sus prodigiosos descubrimientos y explotarios, después ha resuelto romper sus relaciones con el célebre electricista.—»

Desde hace algún tiempo, Edison—según sus socios—no descubre nada nuevo (1) y en consecuencia se ha decidido suprimir el famoso laboratorio de Menlo Park y dar licencia absoluta al estado mayor del electricista y á los 300 obreros que ocupaba.—»

Se suprimen igualmente las oficinas técnicas de Schenectady á fin de realizar una economía anual de un millón.—»

La Independencia publica estas noticias con grandes reservas.—»

«Efectivamente, el talento creador de Edison es tal, que no pasa nunca un año sin que haya sorprendido nuevos secretos y dotado á la ciencia de prodigiosos inventos.—»

Las observaciones hechas ayer á las cuatro de la tarde por el vigía de la atalaya del castillo dieron el siguiente resultado: Anemómetro en el viento NE.; estado de la mar, marejada del N.O.; horizonte nublado.—»

Entró en el puerto un vapor español, pasó á la vista un vapor al Oeste y quedó á la vista un bergantín goleta.—»

En la sesión que ayer celebró el Ayuntamiento se acordó dar las gracias por haber tomado parte en el festival organizado á beneficio de las víctimas del naufragio á los Sres. Moya (Leo de Siles), D. Ramón Fernandez, Combs, Arzac, Sarrieku, Guimón y Echeverría (D. José María), para que estos últimos lo hagan á los señores que componían la orquesta y coros; al encargado de la guarderropía del Gran Casino Sr. Laborde; á D. Fermín Fernandez de Castro por el servicio de contaduría en el despacho de billetes; á La Voz de Guipúzcoa por los 2.000 programas hechos para el festival; á los Sres. Diaz y Juret por cesión de un piano de cola; á D.ª Nicolasa Ercueta también por cesión de un piano para los ensayos de los coros; á D. Ambrosio Diaz por papeles y copias de música para la orquesta; y á los acomodadores y celadores que también prestaron servicio gratuito.—»

Refiere un periódico bilbaíno que anteaer ocurrió en Baracaldo un desgraciado accidente.—»

«A cosa de la nueve, y en una de las casas más apartadas de aquel barrio asució una acalorada disputa entre dos cuñados, los cuales acabaron por verse á las manos.—»

Uno de ellos desearó con un objeto sobre su pariente un golpe, causándole una herida.—»

El herido contestó á la agresión disparando sobre el otro dos tiros de revolver, después de lo cual salió escapado y guiado de dos serenos que accudieron á las voces de éste, á ese!—»

Por fin pudo ser detenido, conduciéndosele acto seguido á la prevención.—»

Antes de entrar en ella prestó una necesidad urgente y retirándose los serenos para que la evacuará, aprovechando una distracción de los vigilantes, salió á la calle y se perdió entre las sombras.—»

Indútiles fueron cuantas pesquisas se pusieron en práctica para detener al fugado.—»

Ayer mañana á cosa de las cuatro el carabinero de servicio en los lugares citados, se encontró con el fugado, que mojado completamente, tomaba al parecer el camino del pueblo.—»

Interrogó el carabinero, entonces se zambulló en la ría de cabeza y comenzó á nadar precipitadamente, llegando hasta la boyas que existen en la desembocadura del río Galdano, donde descendió cogiéndose de una cadena.—»

Mientras tanto el carabinero dió aviso al vapor Unión Ballera y éste facilitó un bote, en el que se embarcaron algunos hombres.—»

Cuando estos bogando llegaron hasta el lugar donde se encontraba aquel hombre y pretendieron agerirlo, se arrojó de nuevo al agua y esta es la hora en que no ha parecido y se supone que pereció ahogado.—»

Parece que el cuñado del que se arrojó al agua, resultó ileso de los disparos.—»

En el vecino puerto de Pasajes entró ayer el vapor español María del Carmen, de Avilés, con un cargamento de zinc, Salsorón, el vapor noruego Saldal, para Brest, con vino, y vapor español Sisto Cámara, para G.ª Jón, con plomo.—»

Las 1.100 pesetas que las señoras recaudaron en el funeral de los naufragos, han sido distribuidas por las mismas en la siguiente forma:—»

	Pesetas.
A la viuda de Mariano Blanco...	150
Idem de José Bevide.....	150
Idem de José Joaquín Landá...	130
A los dos hermanos de Ezequiel...	125
A la viuda de Manuel Urbión...	125
Idem de Carril.....	80
A la madre de Luciano San Sebastián.....	80
Idem de Mariano Jauregui....	80
Idem de Taberna.....	80
A los tripulantes de la lancha salvadora.....	50
A los pescadores salvados.....	50
La señora duquesa de Blén envió 100 pesetas, que fueron depositadas en la bandeja.—»	

El lunes último tuvieron una reyerta en Sestao dos individuos llamados Santiago Suarez y Sebastián Suarez.—»

De las palabras pasaron á los hechos, resultando el Santiago con varios heridas en la cara, producidas por su contrario á mordiscos.—»

El agraciado puesto á disposición del juzgado municipal de Sestao.—»

Según telegrama á un periódico, el presidente de la Sociedad Coral de Bilbao, Sr. Rasche, ha contestado en nombre de esta al reto lanzado por el orfeón gallego «El Eco», de la Coruña, en la siguiente forma:—»

«El orfeón bilbaíno no puede tomar parte en el concurso organizado por la junta del «Dispensario de Alfonso XIII», por no estar inscrito en dicho concurso.—»

«Que el orfeón bilbaíno, desearo corresponder al reto artístico que le ha sido lanzado, propone se haga en las siguientes condiciones:—»

1.ª La apuesta será de veinte mil pesetas por el vencedor, que pagará el orfeón vencido.—»

2.ª En el concurso se cantará una obra inédita, para cuyo estudio se concederán veinte días; otra de libre elección; otra inédita de lectura á primera vista; otra también inédita sin indicación de tiempos ni matices, que se estudiará en seis horas.—»

3.ª El jurado se compondrá de ocho jurados, designando la mitad cada orfeón, y se le dará el título de jurado una persona competente de nacionalidad extranjera.—»

Estas proposiciones las publicarán todos los periódicos que lanzaron el reto del orfeón gallego.—»

«El orfeón bilbaíno aguardará la contestación de «El Eco», de la Coruña, hasta el 4 del actual.—»

«Al tener noticia del reto, el valiente banderillero Oñista les dijo á los orfeos-